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お客様に喜んでいただける沖縄を
お客様と一緒になって守っていく

沖縄かりゆしビーチリゾート・オーシャンスパ

株式会社かりゆし
〒904-0401 沖縄県国頭郡恩納村名嘉真ヤーシ原 2591-1
代表取締役社長　當山 智士
【創立】 昭和 37年 10月　【資本金】 10,000 万円
【事業内容】 ホテル業
【EA21認証・登録番号】 0000041（最新の環境活動レポートは
http://www.ea21.jp/list/pdfn/0000041.pdf をご覧ください）

沖縄の海を守るんだという誇りと
日本型の基準というきめ細やかさで選びました
　リゾートホテルと言っても、一企業です。企業のCSRとして、環境にも目を
向け、取り組んでいかなければいけないと考え始めた頃、ちょうどエコアク
ション21が誕生したんですね。ISO14001という選択肢ももちろんありま
したが、日本型の基準ということで、日本らしい、きめ細やかさも期待できま
すし、何より実のあるしくみだと考え、エコアクション21の認証を取得する
ことに決めました。
　海あっての沖縄なん
です。昔は今よりもっと
きれいだったんです。そ
れが海水温の上昇など
地球規模の環境破壊に
よって、珊瑚礁も白く死
滅していってしまった。
「これではいけない」と珊
瑚の植え付け事業を始
めたのも、「沖縄で生まれ沖縄で育つ」の精神、沖縄の海を守るんだという
海人としての誇りがあってのことです。その精神、マインドはエコアクション
21の活動にも生きています。環境は一過性の課題ではありません。未来の
世代まで永遠に続くものですから、こうした地域への愛着は欠かせない原
動力になっています。

10年間続けてきたからこそ
見えてくるもの使えるものがあります
　ホテル業界で初めてエコアクション21の認証を取得してから、10年にな
りました。10年間続けてきたことは、とても重いことだと思うんです。10年
間の実績、一つひとつは小さいのかもしれないですが、実績を積み重ねてい
くことで様々な経営判断に使える分析結果が得られるわけですし、活動を続
けてきた従業員の自信にもつながります。最近のエネルギーコスト高騰に
ついても、10年続けていれば傾向が読める貴重なデータになりますし、これ
だけでも経営にプラスに働いていると言えます。途中、活動が低迷した時期
もありましたが、エコアクション21の持つ良いしくみを見失っていただけな
んですね。それに気づいた今では、お泊まりいただくお客様の信頼・信用を
「環境」でも引き寄せていこうと新しい取り組みを考えているところです。

お客様あってのホテル業です
これからの環境活動は大切なお客様とともに
取り組んでいきたいですね
　ホテル業ならではの取り組みとして、ゲスト＝お泊まりいただくお客様と
ともにエコ活動を続けていけるということがあると思います。これまでは、
お客様の出したゴミをできるだけ自分たちの力で処理することで、環境負
荷を軽減、地域に迷惑をかけない事業を心がけてきました。そこから一歩
進んで、お客様とともに環境負荷を減らしていく、たとえばリネンの使用回
数を減らすことなどは、これまでホテル側の都合・コスト削減にしか映らな
かったのですが、これをお客様にご理解、アクションいただくことで、お客様
のエコ活動をホテルがサポート、推進するという新しい形も生まれてくるの
ではないかと思っています。さらに、お客様の環境問題への関心を高めるこ

とにつながれば、全国にエコ活動の種を蒔くことができるのではないかと
も考えています。

数値による環境活動の「見える化」と循環型環境
経営の実感が従業員のやる気につながっています
　環境負荷を軽減することは、エネルギーコストや処理費用コストの削減
につながり、利益を生んでくれます。この利益を次のエコに投資、新たな設
備投資の原資に充てることで、エコアクション21は、まったく無駄のない活
動と言えると思います。さらに、それぞれの活動が数値となり結果が見える
ことが、従業員のやる気につながっているようです。今後は、新しくなったエ
コアクション21マークを名刺に刷り込んだり、フロントや客室でお客様に見
えるようにしたり、パンフレットやHPに活動の紹介をしたりして、環境活動を
外部にもアピール、企業価値と従業員意識の向上を目指していきたいと考
えています。

創業100年となる半世紀先まで活動を継続して
昔のような美しい珊瑚の海を取り戻したい
　電力自由化に伴い、電力会社を切り替えることで、年間3％の節約を見込
んでいます。これを原資として、新たなエコ設備に投資を考えているところ
です。環境経営と設備投資、両輪がうまくかみ合ってこそ前に進んでいく力
になる。10年の節目を、環境活動の元年として原点に立ち返り、従業員一
人一人知恵を出し合って、この先の10年、20年、そして創業100年となる
半世紀先まで、活動を継続していければ、昔のような美しい海と緑に囲まれ
た沖縄、珊瑚の海が戻ってくると信じています。

人の手が入って生かされるエコ施設

中水処理施設の汚泥物を
除去して客室の便所洗浄水や
社用車の洗車に再利用

ホテルから出る生ゴミを
加熱処理し、堆肥として
リサイクル

地域・業界で輝くみなさんにお伺いしました 私たちエコアクション21で頑張っています！

「エコアクション21」のすすめ Vol.2  ～バリューチェーンの価値向上に取り組む、大手・中小事業者の実践例～

地域・業界で輝くみなさんにお伺いしました 私たちエコアクション21で頑張っています！

お客様や取引先様のみなさまと
環境活動の輪を広げています

サッポロビール株式会社

サッポロビール株式会社
〒150-8522 東京都渋谷区恵比寿 4-20-1 （本社）
〒060-8606 札幌市中央区北一条東 4-8-1（北海道本部）
代表取締役社長　尾賀 真城
【設立】 平成 15年 7月1日　【資本金】 100 億円
【事業内容】 ビール・発泡酒・その他の酒類の製造・販売、ワイン・洋酒の販売、他
【EA21認証・登録番号】 0008409（最新の環境活動レポートは
http://www.ea21.jp/list/pdfn/0008409.pdf をご覧ください）

ゼロからのスタートとなる営業拠点にとって
エコアクション２１は最適なツールでした
　商品を安心・安全にお客様へ届けるためには製販一体での環境対策が必
要であり、それには全社一丸となってＥＭＳへ取り組まなければ対応できな
いと考えました。そこで北海道本部がすでにスタートを切っていたエコアク
ション２１に着目し、全社で統合、全国の営業拠点へ展開していくことを決め
ました。エコアクション２１の良いところは、その自由度にあると思います。マ
ネジメントシステムに馴染みのない、ゼロからのスタートとなる営業拠点に
とって、型にはまらず柔軟な運用が期待できるエコアクション２１は最適な
ツールでした。「省エネ＝省コスト」のシンプルな考え方も、受け入れる社員
には理解しやすいものだったはずです。

「できることからやっていこう！」の
気持ちで始めました
　生産工場は品質保証のしくみとしてＩＳＯ９００１、環境マネジメントシステム
としてISO14001を取得していました。こうした生産工場での取り組みに対
して「営業部門ができることはないのか」、それが北海道本部でエコアクショ
ン２１を導入したきっかけです。照明などの省エネや紙の使用を削減、物流も
含めた社用車のエコドライブ徹底など、営業部門でも取り組めることはあり
ましたし、取り組みやすいエコアクション２１のしくみもあって、気負わずに
「できることからやっていこう！」から始めることができたように思います。

広告品の適正発注で廃棄コストと
製造・購入コストを削減
　環境活動が営業業務と密接につながった事例に、「広告品作成の適正化
による廃棄物の削減」があります。これまで営業担当者の感覚で、しかも地
区本部単位で広告品の発注を進めていたため、かなりの余剰品が発生、廃
棄物として処理されていました。これを業務レベルで分析、広告品の適正発
注を図ることで、廃棄コストと製造・購入コストを削減することに成功、本業
の収支に貢献できました。適正化は不法投棄などのリスクを未然に防ぐこ
とにもつながり、同時に営業担当者の「需給予測力」が向上するという副産
物も生まれました。各拠点、それぞれの営業担当者にヒアリングを実施して
少しずつ改善してきた努力が実ったものと、営業部門として誇らしく感じて
います。

全拠点一斉の取り組み
全社で取り組む意義は大きいと思います
　全拠点一斉の取り組みにおいては、共通テーマの存在も大きいです。全
体でのバラツキを是正し、拠点ごとの進捗もわかるようになりました。全国
の地区本部が同じ目標に取り組んでいることで、自ずと歩調が揃いますし、
成功事例といった情報・知見の共有、水平展開や連携などのメリットもあり、
全社で取り組む意義は大きいと思います。広告費の削減はもちろん良い事
例ですが、５Ｓが徹底・定着してきたこと、毎水曜日を「ノー残業デー」として
省エネ活動を続けてこられたことなど、日々の業務改善を進められたこと
も、営業の現場としては大きな成果だと考えています。

一人でも多くの方にサッポロビールのファンと
なっていただければうれしい
　営業部門として、生産工場にはないユニークな取り組みもあります。その
ひとつが、取引先様への働きかけ、コラボレーションです。空き缶を回収す
る「１缶１円運動」なども、取引先である販売店さんのご理解とご協力をいた
だき展開している環境活動になります。関係するみなさんを巻き込んでの
活動は、周りとのコミュニケーションを大切にする営業部門ならでは、こうし
た活動の輪が広がり根づいていくことで、一人でも多くの方にサッポロ
ビールのファンとなっていただければうれしいことです。長い目で見ればブ
ランドイメージの向上にもつながる、エコアクション２１の効果とも言えるん
じゃないでしょうか。

環境活動を通じた改善を
従業員の働き方の改革・改善につなげていきたい
　エコアクション２１を契機にした、いわゆる「紙」「ゴミ」「電気」の削減活動
も、長く続けていると行き詰まりを感じる部分が出てきてしまいます。これ
からは、環境活動を業務とどう関連づけていくのかが鍵になると思います。
環境活動を通じた改善が、業務にも反映され、やがて従業員の働き方の改
革・改善につながっていけば、環境活動の継続性も高まるのではないでしょ
うか。自社にとどまらず社会貢献、地域貢献へシフトしていくのも、ひとつの
方法だと考えています。環境活動を継続していけるような業務環境・組織を
整えて、これからもエコアクション２１の活動の輪を維持していきたいで
すね。

本社総務部のお二人
各地区本部と協力してエコアクション２１の全社統合に尽力

北海道本部  総務部のお二人
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